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Compte-rendu du Comité Technique Local (CTL) du 28 avril 2022 

Ce CTL est présidé par le directeur adjoint. Il fait suite à l’ajournement du CT du
22 mars 2022, décidé afin d’approfondir le sujet. 

FO DGFIP 52 lit une déclaration liminaire en préambule (en annexe), précisant
que ce dispositif ne constitue en aucun cas un blanc-seing pour l’adminsitration.

1) Fonds pour l’Amélioration du Cadre de Vie au Travail (FACVT)

Pour rappel, le  Fonds pour l’amélioration du cadre de vie au travail (FACVT)  a
été mis en place suite à l’accord majoritaire signé le 22 octobre 2021 entre la
Direction générale et les organisations représentatives du personnel.

Ce fonds doit  permettre de financer différents types d’actions en faveur de la
qualité  de vie au travail,  répondant  à des besoins exprimés au plus près du
terrain et aux axes suivants :
• le cadre de vie au travail ;
• la démarche éco-responsable ;
• la sensibilisation aux innovations ;
• la responsabilité sociale de la DGFIP.

Le montant alloué à la DDFiP de la Haute-Marne au titre du FACVT est de 26
642 €

Un CT s’est tenu le 22 mars dernier. Celui-ci, à l’initiative de FO DGFIP 52 a été
ajourné pour permettre aux agents d’exprimer au mieux leurs besoins (cf. https://
www.fo-dgfip-sd.fr/052/spip.php?article2168).

Le questionnaire suivant a été envoyé à l’ensemble des agents le 1er avril :
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Un dernier GT s’est tenu le 14 avril pour présenter les résultats de ce sondage.

81 agents (33%) ont participé à ce premier sondage.
30 agents sont intéressés par des bouteilles recyclables, 22 par des cours de
yoga et surtout 81 par l’amélioration des espaces de convivialité. 

La totalité des agents ayant répondu est donc favorable à une amélioration des
espaces de convivialité.
Cette réponse est en phase avec la revendication portée par FO DGFIP 52.

Afin d’affiner les résultats, une deuxième question a été envoyée le 15 avril aux
agents  pour  préciser  le  nombre  de  demandes de  bouteilles  recyclables.  Les
réponses ont été plus nombreuses.
129 agents ont demandé à obtenir une bouteille.

L’objectif  de  ce  CT  est  de  dégager  les  actions  prioritaires  de  ce  fonds,  en
fonction des résultats du sondage afin de sécuriser la dotation.

La priorité sera de facto l’amélioration des espaces de convivialité, pour tous les
sites, conformément aux souhaits des agents.

FO  DGFIP  52  insiste  sur  le  fait  que  tous  les  sites  doivent  être  concernés
équitablement par ces améliorations avec bien évidemment une attention portée
aux locaux les plus vétustes.
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1  Bouteilles recyclables (500 ml/22 € unité 
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Projet proposé par des agents dans le cadre de l’appel à projet du Fonds 
pour l’amélioration des conditions de vie au travail (FACVT)

Etes vous 
intéressé ?

 Etes vous prêt à assister à des cours de Yoga sur votre lieu de travail (1h par 
semaine, hors temps de travail et  pendant la pause méridienne) ?

 Jugez vous nécessaire d’apporter des améliorations à l’espace de convivialité 
de votre lieu de travail ?

- Si réponse « OUI » : merci d’indiquer le type d’améliorations souhaitées ci-dessous :



Espaces de convivialité :

CFP Saint-Dizier :  Est prévue la rénovation de la salle de convivialité car elle est
vétuste (peinture, sol, éclairage) pour un budget d’environ 10 000 €.

Cité administrative : 

Une nouvelle  salle  de convivialité  plus spacieuse sera prévue au -1 vers les
locaux de l’action sociale (partagée avec la Préfecture).
Cela permettra de mettre un évier pour la vaisselle. Le distributeur de boissons
chaudes sera transféré dans ce local et un distributeur de boissons fraîches sera
mis  en  place  (qui  nécessitera  une  arrivée  d’eau).  Le  coût  total  s’élèverait  à
environ 2000 €.

Il  faut  néanmoins l’aval  du conseil  de cité.   FO demande quand aura lieu la
prochaine instance de ce conseil.
Il  aura  lieu  le  9  mai.  La  direction  se  montre  optimiste  quant  à  une  décision
favorable en vue d’effectuer ces travaux.

FO DGFIP 52 restera vigilant sur le suivi effectif de cette installation ! N’hésitez
pas à nous faire remonter les informations à ce sujet.

FO demande si, dans l’intervalle, il est possible que la salle 123 (actuelle salle de
convivialité) soit améliorée (tables, chaises...). La Direction est d’accord sur ce
point.

Hors FACVT, la  question est  posée de savoir  si  des travaux de la  Cité sont
toujours envisagés. La direction répond qu’une réelle étude est envisagée pour la
première fois, notamment thermiquement.

Affaire à suivre...

CFP Langres : 

Peu de remontées sur ce site car l’espace de convivialité est relativement récent.
Néanmoins,  des tables  pour  déjeuner  en  extérieur  seront  installées  et  fixées
derrière le CFP sur la dalle de béton.

Direction : 

2 tables comme à Langres seront installées dans l’espace extérieur.

Les tables reviendront à 1500 € par site.
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Ces propositions sont adoptées à l’unanimité, elles correspondent à une réelle
demande des agents.

Bouteilles :

129 agents ont  demandé des bouteilles recyclables suite au dernier  sondage
pour 22 € unitairement. Il s’agira de bouteilles durables et isothermes.

Cette  proposition  est  adoptée  à  l’unanimité  compte-tenu  des  demandes
nombreuses.

Yoga :

22 personnes sur les 81 personnes s’étant exprimées sont favorables. Le coût 
sera de 6000 € jusqu’à fin 2022. Les cours auraient lieu sur la pause méridienne 
dans les espaces les plus appropriés (salles de réunions…).

Les mardis et jeudis seront privilégiés pour avoir le maximum de candidats.

Cette proposition est adoptée à l’unanimité compte-tenu des demandes.

La direction s’engage à nous faire des compte-rendus d’exécution fréquents sur
toutes ces actions.

FO DGFIP 52 restera extrêmement vigilante sur ce point et sur l’utilisation des
deniers.

Petites actions :

Des  petites  actions  complémentaires  sont  envisagées  afin  de  sécuriser
l’enveloppe et, si possible, d’obtenir une rallonge budgétaire.
Il s’agira de :

-Poubelles de recyclages, dans les espaces de convivialité.  

-Patères dans les toilettes.

Ces propositions sont adoptées à l’unanimité.

Les dalles LED au CFP de Langres ou l’isolation phonique sur ce CFP peuvent
également  être  envisagées  sur  ce  budget  si  cela  était  possible  et  dans
l’hypothèse d’une rallonge budgétaire.
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2) Questions diverses

• Ponts « naturels » 2022 : FO DGFIP 52 informe la direction qu’un préavis
de grève a été déposé pour la journée du 27 mai devant l’entêtement de la
direction à refuser le pont naturel.
Gageons  que  la  Direction  montrera  l’exemple  par  sa  présence  la  
journée du 27...

• Téléphonie  Saint-Dizier : FO DGFIP  52 interroge  la  Direction  sur  des
problèmes liés à la téléphonie au sein du SIE, tous les agents ne disposant
pas du téléphone et les nouveaux pôles n’étant pas encore en place.
La Direction répond qu’elle fera le nécessaire rapidement.

• Télétravail :  FO DGFIP 52 souhaite un nouveau point  sur le télétravail,
notamment au regard de la hausse des prix du carburant, pour savoir si
des  nouvelles  demandes  ou  des  demandes  complémentaires  ont  été
effectuées.
Les demandes restent pour l’instant marginales.

   
•  Point campagne IR :  D’après la direction, le retard postal de 15 jours a

fait baisser les statistiques d’accueil :
-73 % d’appels téléphoniques décrochés, -30,64 % d’accueil physique...

D’autre part, des disparités territoriales sont toujours visibles, 175 visites
physiques spontanées à Chaumont et 350 à Saint-Dizier.

Des problèmes ont  lieu  avec l’accueil  physique sur  RDV,  notamment   
quand un RDV est  raccompagné vers  la  sortie.  Des usagers  présents  
devant  la  porte sans RDV s’agacent  alors de trouver  porte close pour  
eux (coups sur la porte).  
 2 incidents de ce type ont été déjà été signalés.
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Un vigile sera déployé à Saint-Dizier les matins pendant l’ouverture au  
public.

FO DGFIP 52 dénonce les fermetures d’accueil qui créent de la tension et 
pointe  les  conséquences  néfastes  du  NRP,  les  agents  étant  sous  
pression constante et les usagers ayant de plus en plus de difficultés à  
avoir accès aux services publics.

FO DGFIP 52 revendique les moyens humains nécessaires afin de réaliser 
l’ensemble de nos missions !

• Point Covid : FO DGFIP 52 demande un point sur la pandémie. 
La direction répond qu’environ 80 % des collègues l’ont contracté depuis
16 mars 2020, sans cas graves fort heureusement.

Les représentants FO-DGFiP en CTL

Titulaires
Rachel Delacourt, Céline Lefevre, Julie Ludwig, Matthieu Testart et Guy

Zimberlin
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